

31 de diciembre de 1951

Sr. D. Vicente Rodríguez Casado
SEVILLA

Querido amigo: Recibo la carta que firmas conjuntamente con Alcázar, fechada el 13 del actual, con una coletilla sobre mi propuesta de redactar el Manual de Historia de América para Montaner y Simón. Espero que dentro breves días recibiré una respuesta más concreta y decididamente favorable. Tu Escuela ha de responder a esta imperiosa necesidad, siempre que no tengáis en proyecto algo semejante.

Sobre tu invitación a colaborar en la "Historia Moderna del Mundo Hispanoamericano", mi respuesta ha de ser afirmativa, siempre que las condiciones sean aceptables, como supongo, y el plazo de tiempo hasta cierto punto considerable. Hasta fines de 1951, una vez haya rematado mi contribución al Centenario de los Reyes Católicos, no soy dueño ni de un sólo instante. Después puedo dedicaros algún tiempo.

Desconociendo cuál es la orientación de esa Historia y el método seguido en la distribución de colaboradores, me resulta muy difícil contestar al tema de trabajo elegido. Hoy por hoy, aunque tengo ideas revolucionarias sobre todos los temas de nuestra Historia Moderna, sólo puedo ofrecer realidades tangibles en el período de los Reyes Católicos y en la historia estructural de España (económica y social) a lo largo del siglo XIX. Ved si eso encaja en vuestros planes.

Como colaboradores, tenéis de tener en cuenta a Reglá, Mercader y Voltes. Mercader os puede hacer muy bien lo napoleónico; es concienzudo y trabaja a la perfección; su obra ha tenido una excelente acogida en Francia. Voltes está ultimando su tesis sobre el Archiduque de Austria. Dudo que hoy por hoy haya nadie en España que conozca tan a fondo el período de la Guerra de Sucesión. En cuanto a Reglá, creo que puede haceros muy bien el desarrollo de las instituciones en la Corona de Aragón durante los siglos XVI y XVII, aparte el estudio monográfico de las relaciones entre España y Francia a lo largo del siglo XVII.

Y nada más. Espero ver el modelo de los contratos que anuncias, así como saber algo más de vuestro proyecto, cuya iniciativa aplaudo. Te abraza tu buen amigo,